

**ORDEN AL COMANDANTE DE NUEVA GALICIA
PARA QUE AUXILIE A ACAPULCO**

FÉLIX MARÍA CALLEJA, VIRREY

MÉXICO, MARZO 28 DE 1813¹⁴⁵

Las últimas noticias con que me halló del rumbo de Acapulco son de haberse retirado vergonzosamente y embarcándose por La Palizada para aquel puerto el comandante de división don Francisco Paris; dando lugar a la dispersión de su tropa, y verificándolo igualmente a las cercanías de esta capital acosados por los enemigos del teniente coronel don Francisco Rionda y el capitán don Manuel del Cerro con el resto, desnudos y desarmados de la gente que tenían sus órdenes, quedando por consecuencia toda la extensión del país que intermedia entre Cuernavaca y el puerto en un completo abandono.

Las muchas atenciones que rodean este gobierno y el estado de dispersión y desorganización en que hallé al ejército al encargarme del mando me imposibilitan de enviar por ahora a Acapulco la fuerza armada que se necesita para batir las numerosas gavillas de rebeldes que existen por aquella parte y socorrer su guarnición que se halla en extrema necesidad de víveres, municiones y dinero, y por consiguiente en mucho riesgo de no poder resistir los ataques del enemigo. Para precaver, pues, el gran mal que causaría a la patria la pérdida de aquella fortaleza, que daría a los facciosos opinión y recursos con que continuar la cruel guerra que nos hacen prevengo a vuestra señoría que con la posible

¹⁴⁵ Hernández y Dávalos, *Colección*, VI-179.

brevedad envíe desde el puerto de San Blas el buque que estuviese más pronto con víveres, municiones y dinero que le permitieren sus atenciones para el socorro de la guarnición tomando igualmente las demás providencias que le dictare su celo para mantener aquel punto, entretanto que yo puedo habilitar una expedición y franquee el camino, conduzca los auxilios necesarios y sostenga la expresada plaza.

Dios, etcétera. México, marzo veintiocho del mil ochocientos trece.

Señor comandante general de la Nueva Galicia.-
Rubricado.